

令和7年第1回

教育委員会定例会会議録

令和7年1月8日

## 令和7年第1回教育委員会定例会会議録

令和7年1月8日（水）

### 出席者（4名）

教育長 松 永 透  
委員 野 村 幸 史

委員 松 原 拓 郎  
委員 三 瓶 恭 子

### 欠席者（1名）

委員 須 藤 金 一

### 出席説明員

教育部調整担当部長、総務課長

齊 藤 真

学務課長

久保田 実

指導課長

福 島 健 明

教育政策推進室長

越 政 樹

三鷹市立三鷹駅前図書館担当課長

川 島 敏 彦

教育部参事（スポーツと文化部生涯  
学習課長）

八 木 隆

総務課施設・教育センター担当課長

村 部 修 弘

学務課教育支援担当課長、指導課統  
括指導主事、指導課支援教育担当課  
長

星 野 正 人

指導課教育施策担当課長、指導課統  
括指導主事、教育政策推進室個別最  
適化担当課長

齋 藤 将 之

三鷹市立三鷹図書館長

大 地 好 行

教育部理事（スポーツと文化部調整  
担当部長）

平 山 寛

教育部参事（スポーツと文化部スポ  
ーツ推進課長）

二 浦 孝 彦

### 事務局職員

副参事

青 木 涼 子

主 事

野 口 耀 羽

令和7年第1回教育委員会定例会  
議 事 日 程

令和7年1月8日（水）午後2時30分開議

日程第1 議案第1号 令和7年度一般会計予算見積書について

日程第2 教育長報告

午後 2時30分 開会

- 松永教育長 ただいまから令和7年第1回教育委員会定例会を開会いたします。  
本日の会議録の署名委員は、野村委員にお願いいたします。  
それでは、議事日程に従いまして、議事を進めてまいります。

---

日程第1 議案第1号 令和7年度一般会計予算見積書について

- 松永教育長 日程第1、議案第1号を議題といたします。

( 書記朗読 )

- 松永教育長 提案理由の説明をお願いいたします。齊藤部長。

○齊藤教育部調整担当部長 それでは、議案第1号 令和7年度一般会計予算見積書について、ご説明いたします。予算の詳細につきましては、総括的に概要をご説明いたします。

お手元の議案資料の1ページをお開きください。こちらは令和7年度歳入歳出予算見積総括表となっております。この表は、令和7年度教育部の予算の見積額で、職員人件費を除くものとなっております。

表の左側、歳入欄をごらんください。令和7年度の歳入見積りの総額は、本年度の欄の一番下になります13億1,020万1,000円で、前年度比4億2,772万8,000円、48.5%の増となっております。

歳入の主な増要因としましては、井口小の大規模改修工事や第六小学校のアスベスト工事など、学校施設の改修事業費の増に伴い、国や東京都の補助金が増えたことが主な要因として挙げられます。

歳入科目の科目別の内訳につきましては、次の2ページから4ページに記載しておりますが、こちらについては後ほどご参照していただければと思います。

1ページに戻りまして、表の右側、歳出欄をごらんください。令和7年度の歳出見積りの総額は、本年度の欄の一番下になります80億4,802万4,000円で、前年度比11億3,237万9,000円、16.4%の増となっております。

項ごとの内訳について説明いたします。まず初めに、第1項教育総務費です。教育総務費に該当する経費につきましては、教育委員会や事務局の運営費、それからスクールカウンセラーなどの教育相談やコミュニティ・スクールに係る経費のほか、教育センターの管理費、川上郷自然の村の運営費などもこちらに入っております、幅広い分野となっております。

項全体の予算額は、本年度の欄ですが、30億8,173万4,000円で、前年度比3億3,565万2,000円、12.2%の増となっております。この増要因としましては、学習タブレットの更新の関連経費で1億4,000万円余の増、それから川上郷自然の村大規模改修基本計画等の策定が7,200万円余の増、それから物価高騰に対応する給食食材費の購入で4,500万円余の増などが挙げられます。

次に、第2項小学校費です。小学校における管理運営、また施設の維持補修や改修、保

健・給食などに関する経費で、項全体の予算額が28億6,676万1,000円で、前年度比4億8,856万円、20.5%の増となっております。増要因としては、井口小の大規模改修や中原小の建替工事など、学校建設整備費が4億4,200万円余の増となって、主な要因となっております。

次に、第3項中学校費です。中学校費における管理運営、施設の維持補修・改修や保健・給食などに関する経費で、項全体の予算額は13億3,643万2,000円で、前年度比5,273万円、3.8%の減となっております。減要因としましては、今年度実施した防災設備改修工事などの工事完了に伴い、中学校の学校建設整備費が7,900万円余の減、そのほか、自然教室の実施学年変更により1,700万円余の減がある一方で、増要因としましては、教科書の採択替えによる教科書指導書購入費が3,700万円余の増となり、全体としてトータル5,200万円余の減となっております。

最後、第4項生涯学習費です。主に図書館の管理運営などに関する経費です。項全体の予算額は7億6,309万7,000円で、前年度比で3億6,089万7,000円、89.7%の増となっております。主な増要因としては、空調設備の改修工事の実施、また図書館システムの更新に伴うシステムサービス利用料の増などによるものです。

歳出予算の事項別の詳細につきましては、5ページ以降に掲載しておりますので、これは後ほど参照していただければと思います。

説明は以上となります。

○松永教育長 以上で提案理由の説明は終わりました。委員の皆様のご質疑をお願いいたします。

特段よろしいでしょうか。ほかにご質問、ご意見等がなければ採決いたします。

議案第1号 令和7年度一般会計予算見積書については、原案のとおり可決することにご異議ありませんか。

(「異議なし」と呼ぶ者あり)

○松永教育長 ご異議なしと認めます。本件は原案のとおり可決されました。

---

## 日程第2 教育長報告

○松永教育長 引き続き、日程第2 教育長報告に入ります。

では、齊藤部長。

○齊藤教育部調整担当部長 それでは、総務課から報告させていただきます。資料は、第1回教育委員会定例会の資料の4ページ、5ページをお開きください。

まずは4ページの実績等の報告です。

12月11日に文教委員会が開催され、個別計画の改定と小・中学校児童・生徒の問題行動・不登校等の実態について、行政報告を行いました。

12月23日に、教育委員会と小・中学校の保護者代表との教育に関する懇談会がありました。ご出席ありがとうございました。

1月6日から27日までの間ですが、別途お配りしている広報みたかの原稿にもありますように、「教育ビジョン2027」のほか、4つの個別計画についてパブリックコメント

を1月6日から実施しております。1月27日までの間で市民の方から様々なご意見をいただく予定となっております。

続きまして、5ページ、予定になります。

1月15日に第七中学校、22日に東台小学校の学校訪問が予定されております。

1月16日に東京都市町村教育委員会連合会の理事会・理事研修会が自治会館で開催されます。また、1月19日、「みたかの教育」が発行される予定で、今回は教育長にコラムを書いていただいております。

説明は以上です。

○松永教育長　続きまして、村部課長、お願いします。

○村部総務課施設・教育センター担当課長　6ページ、7ページをお開きください。実績、予定をあわせてご報告いたします。

6ページ、12月12日木曜日、中原小学校において第3回の中原小学校建替検討委員会を開催いたしました。議題といたしましては、専門家としての助言をお願いしております東京学芸大学教授の金子嘉宏先生から、これからの学びについてお話をいただいた後、委員の皆様のグループディスカッションで、学びを支える学校などについて話し合っていたきました。

あわせて7ページ、1月17日金曜日、中原小学校において第4回の中原小学校建替検討委員会を開催します。第3回で委員の皆様からいただいた意見を集約し、コンセプト案としてまとめたものを協議いたします。

続きまして、学校施設関係の工事予定になります。6ページ、7ページ、同じものとなります。

アスベスト除去工事の第四小学校につきましては、前回報告のとおり、工期が令和7年1月だったものを3月まで延長いたしました。

その他については、記載のとおりでございます。

私からは以上でございます。

○松永教育長　学務課、久保田課長。

○久保田学務課長　資料8ページ、9ページをごらんください。

8ページ、実績報告についてです。

12月3日から5日にかけて、学校給食一食まるごと放射性物質検査を実施いたしました。検査の結果、上半期で実施した13校と合わせ全22校で放射性物質は検出されませんでした。検査結果につきましては、市のホームページに掲載しております。

12月12日に学校保健会役員会を開催いたしました。役員会では、来年3月に発行いたします「みたかの学校保健」の原稿依頼について調整・確認を行うとともに、令和7年度の講演について、睡眠をテーマとした講演を行うことと決定したところでございます。

続きまして、9ページ、行事予定についてです。

1月10日から2月末にかけて、給食調理業務を委託実施しております小・中学校全22校において学校給食運営協議会を開催し、給食調理業務委託の検証等を行ってまいります。

その他、報告事項については記載のとおりです。

○松永教育長 総合教育相談室、星野教育支援担当課長。

○星野学務課教育支援担当課長 10ページ、11ページをごらんください。

まず実績報告、10ページです。12月17日、通級支援委員会を実施いたしました。この日は通級指導についての審議を20件行いました。例年、12月の傾向として、小学校の1年生で通常の学級での困り感が顕著となってきた、通級の相談につながっていくという状況が増えている状況です。学校での見立てが難しいところが、学習が十分にできない状態が、経験が浅いためなのか、知的な遅れがあるのか、自閉症などの特性によるものなのかの見極めがすごく難しい点にあります。いずれにしても、学校ではその児童に合った学びの場で学校生活を送れるように、校内委員会での検討はもとより、巡回発達相談員やスクールカウンセラーなどの専門家の見立てや助言を受けながら、支援を行っているところでございます。

11ページ、行事予定についてです。記載のとおり、各委員会、研究会を予定しております。長期欠席・不登校状況にある児童・生徒への支援の在り方に関する研究会でありますが、この回が2年間の研究会の最終回となっております。2年間の研究のまとめをしっかりとしてまいります。研究のまとめが仕上がりましたら、教育委員会の定例会においても報告をしてまいります。

報告は以上となります。

○松永教育長 指導課、福島指導課長。

○福島指導課長 12ページ、13ページをお開きください。

まず実績報告からです。

12月26日木曜日から冬休み、冬季休業が始まり、昨日1月7日、冬季休業日が終わりました。特に大きな事故、トラブルの報告は受けておりません。

右側、13ページ、予定ですが、1月8日本日、小・中学校の3学期の始業式が行われました。現時点ではインフルエンザでの学級閉鎖の報告は上がってきておりませんので、順調にスタートができていけるのかなと考えております。

また、下段です。中学校の自然教室、スキー教室が、来週1月13日月曜日から三中の2年生が出発していきます。先ほど確認したところ、サンメドウズ清里スキー場には20センチから30センチの雪があるということで、予定どおり進められるかなというところではあります。

なお、今年度から、中学校校長会からの要望も受けて、中学校2年生で実施していたスキー教室を中学校1年生で実施するというので、今年度は切替えの時期ということで、このように1年生と2年生での実施という形になっております。

そのほかについては記載のとおりです。

○松永教育長 教育政策推進室、越室長。

○越教育政策推進室長 14ページ、15ページをお開きください。

まずは行事实績等のご報告でございます。

前回の教育委員会定例会でチラシをお配りさせていただきました、みたかスクール・コ

コミュニティ講座につきましては、対面とオンデマンドの両方で開催しておりまして、オンデマンドの配信が12月1日より開始となり、2月28日まで実施しております。

また、12月5日には、公立学校PTA連合会と学校代表者、校長先生・副校長先生との懇談会が教育センターで行われました。

また、12月11日水曜日でございますけれども、こちらは対面ですけれども、スクール・コミュニティ講座の1回目として、ファシリテーション、そして一番下でございますけれども、12月21日土曜日には2回目として、朝の読み聞かせをテーマにした講座を行いました。講座の最後には交流の時間なども設けておりまして、いずれも定員に対してほぼ満員のご参加をいただいたところでございます。

15ページ、行事予定のご報告でございますが、1月18日土曜日、公立学校PTA連合会合同研修会として、「我が子が『未来に前向きな18歳』になるまでに今からできること」という、本日チラシをお配りしていますけれども、10代の不登校の子どもも含めて、10代の若者、子ども支援を行っている学習支援塾ビーンズの講師の方をお迎えして、主にPTA中心の保護者の方向けの講座ということで開催する予定となっております。

1月22日水曜日には、スクール・コミュニティ講座の第3回目ということで、チラシ作りをテーマに講座を予定しているところでございます。

そのほかの実績、予定につきましては、記載のとおりでございますけれども、本日机上に当日配付資料で1点、「三鷹市教育ビジョン2027 各学園代表生徒との意見交換」という資料をお配りさせていただいております。先ほど総務課の報告の中で、三鷹市教育ビジョンを含めまして、個別計画についてはパブリックコメントを実施中である旨ご報告がございましたけれども、三鷹市教育ビジョンにつきましては、これまで各学園の先生方や子どもたちとも意見交換を行ってきたところでございます。子どもたちとは、令和5年度に各学園の児童・生徒代表として中学校の生徒代表との意見交換を行ってまいりました。今回のパブリックコメントのタイミングに合わせまして、そのときの意見がどのように今回のビジョンの中に入っているのかというところをごく一部、代表例ではございますけれども、まとめました資料を作成しておりまして、今回パブリックコメントのページと一緒にウェブサイトで公開するとともに、中学校の生徒たちにはこの新学期が始まったこれからのタイミングで一度ご報告をしたいと考えております。

簡単に資料をご紹介させていただきます。2ページ、3ページ目につきましては、上のイラストの横に出ている吹き出しのようなご意見などもいただきまして、それと今回ビジョンで掲げている総論的な部分との関わりについてまとめさせていただいております。

4ページ、5ページにつきましては、それ以外にも様々なご意見をいただく中で、主要事業の中などに反映している意見などをご紹介させていただいているところでございます。

最後、6ページには、教育ビジョン2027の案の全体の概要をお示した図をつけておりますけれども、全体として様々な意見交換をする中でこのような形でビジョンに反映されているということも、中学生を含めた子どもたちにも発信していきたいと考えているところでございます。

教育政策推進室のご報告は以上でございます。

○松永教育長 図書館、大地図書館長。

○大地三鷹図書館長 16ページをごらんください。実績でございます。

展示でございますが、11月30日から12月27日まで、広重 名所江戸百景「井の頭の池 弁天の社」ということで、当館のコレクションから展示させていただいております。

また、12月2日から8日まで、障がい者支援課が主催で、「作ってみました！非常持ち出し袋」の展示を実施させていただきました。

また、12月10日から22日までは、連雀学園しおりデザインコンテストの結果について、本館に貼り出させていただいているところです。

12月7日につきましては、みたか電子書籍サービス利用講座、また8日には「みたかとしょかん図書部！」の定例会をさせていただいております。

その他のところでございますが、12月26日から1月7日まで、ティーンズ対象まなびの場事業ということで、長期のお休みのときに本館の会議室をティーンズ対象に開放するという事業でございますが、こちらを今回の冬休みに合わせて実施いたしました。また、12月28日から1月4日までは、全館でブックポストを閉鎖させていただきました。

17ページの予定でございます。

1月16日から2月9日まで、神沢利子さんのおくりもの展ということで、本館2階、展示ホールで展示させていただきます。

また、1月8日から1月22日まで、ボランティア活動団体紹介パネル展ということで、ボランティアセンターの主催で、団体の活動を紹介するパネルを本館のロビーで展示させていただいております。

1月のイベントでございますが、1月25日には「わん！だふる読書体験」、1月26日には講習会ということで、「楽しい英語の学びかた 英語多読のススメ！」ということで、本館で実施させていただきます。

その他、記載のとおりでございます。

私からは以上です。

○松永教育長 スポーツと文化部、平山部長。

○平山教育部理事 私からは芸術文化関連の事業の説明をさせていただきます。18ページをごらんください。

12月7日土曜日から12月8日日曜日、2日間にかけて、三鷹中央防災公園・元気創造プラザまるごとウェルカムデーを開催したところでございます。なお、この行事につきましては、生涯学習センターフェスティバルと、市民センターにおきまして商工まつりと同時開催しているところでございます。多くの方にいらっしやっていたところでございます。

12月22日日曜日、P o k i 4コマまんがコンテスト表彰式ということで、今年は544件のご応募があり、5歳から75歳、日本、そして海外の方からのご応募がありました。一般とジュニアの2部門に分かれまして、最優秀賞1件ずつ、優秀賞4件ずつということで、表彰式の開催をしたところでございます。

19ページ、予定でございますが、芸術文化関連については、該当の案件等はございません。

私からは以上でございます。

○松永教育長 八木課長、お願いします。

○八木教育部参事 私からは、生涯学習課関連の報告と予定を説明させていただきます。資料の18ページをごらんください。

12月7日土曜日、12月8日日曜日の2日間ですが、生涯学習センターフェスティバルを開催しました。1,924人の方々の来場をいただいたところでございます。

12月14日土曜日、21日土曜日ですが、大沢の里古民家体験学習「しめ飾り作り」全2回を開催しました。延べ16人の方に参加をいただいたところでございます。

続きまして、12月20日金曜日から1月10日金曜日まで、「広報みたか」12月15日号に掲載されているところでございますが、「生涯学習プラン2027」、「スポーツ推進計画2027」に関するパブリックコメントを受け付けているところでございます。

続きまして、19ページをごらんください。今後の予定でございます。

1月11日土曜日ですが、大沢の里古民家体験学習「小正月のまゆだま飾り作り」を開催する予定でございます。

そのほか、記載のとおりでございます。

私からは以上でございます。

○松永教育長 二浦課長、お願いします。

○二浦教育部参事 スポーツ関連になります。

まず、市と連携協定を結んでおりますラグビーのチームの関係です。12月4日に、リーグワン開幕前ということで、東芝ブレイブルーパス東京、それから12月17日、東京サントリーサンゴリアスをご挨拶にお見えになりました。

次に、12月21日、1月4日の東京サントリーサンゴリアス戦、12月29日、1月5日の東芝ブレイブルーパス東京戦に、リーグワンの開幕に合わせて味の素スタジアムで行われたゲームに市民招待をいただきました。

戻りまして、12月7日、2024ボッチャみたかカップを開催して、21チームの参加があって、上位2チームは隣のページの1月25日土曜日に町田で開催されます東京都町村ボッチャ大会に出場いたします。

また、戻りまして、12月14日、午前中にみたかスポーツサポーターズの交流会、午後に三鷹市スポーツ協会と三鷹市スポーツ推進委員協議会の交流会を行いました。

12月18日の水曜日ですが、大沢総合グラウンドの改修工事に伴う地域説明会を開催いたしました。

次に、サッカーの関係ですけれども、市と連携協定を結んでおりますFC東京がJリーグ終了に伴いましてご挨拶にお見えになりました。

また、記載がなくて申し訳ないのですが、12月27日に全国小学生のテニス大会で優勝した三鷹市民の方がご報告にお見えになりました。

報告は以上になります。

○松永教育長 以上で説明は終わりました。委員の皆様のご質疑等ありましたらお願いいたします。

私から質問ですけれども、大地館長、この冬休み期間中にティーンズ対象まなびの場事業ということで開放しながら、そこで勉強ができたとか、そういう形のことをやられたと思うんですけれども、どのぐらいの集まり方というか、利用者がいらっしやったのか、ちょっと教えてください。

○大地三鷹図書館長 全体の数字をまだきちんとまとめられていないんですけれども、思ったより多くなかったという実績がございますので、今後また周知などを図っていきたいと思っています。

やはり、これは一回カウンターに来て、上がっていただくという手続になりますので、そこがちょっとハードルが高いのかなとは思っているんですが、会議室の中に入っただく形なので、私どもとしても、何人いらっしやったのかというのを確認しておかないといけないので、そのような手続きとしています。また、特に年末年始は、お客様のにも、夏休みと違って、いろいろと忙しかったりすることもありまして、全体的に多くなかったということはちょっと聞いています。

○松永教育長 分かりました。ありがとうございます。

いかがですか。ご質問はございますか。

野村委員、お願いします。

○野村委員 全体にも関連するんですけれども、具体的に、8ページ、9ページのところに関連してちょっとお伺いします。栄養士会が12月に2回、それから1月に2回開かれる予定なんですけれども、それぞれのこういった会の議事録というのは私たち教育委員は閲覧できるのでしょうか。もしできれば、時々いろいろ見てみたいと思うものですから、今ここで何をやっているかを聞きたいということではなくて、それぞれみんなかいつまんでいただいているいろいろ報告を受けていますけれども、時々中を具体的に見させていただく必要もあるんじゃないかと思ったものですから、まずそのことをお伺いします。

○松永教育長 久保田課長。

○久保田学務課長 栄養士会につきましては、月に2回、定例的に行っているものでございます。

内容といたしましては、栄養士の情報交換や事務連絡、また翌々月の共通献立の作成について、検討して話し合うという形で、毎月2回定例的に行っているものです。何かテーマを決めて行っているというよりは、事務連絡会の位置づけですので、特に議事録等は作成していません。また、公開の会議ともなっておりませんので、各栄養士が月2回顔を合わせて、自分の持っている情報を共有するとともに、共通のメニュー、献立を検討する、そのような集まりだにご理解いただければと思います。

○野村委員 分かりました。そうすると、それぞれの会議によって違うわけですね。例えば、同じこの8ページの中だったら、学校保健会役員会、ここでは何が話されたかということは、何か記録があって、それを見ることはできるのでしょうか。

○松永教育長 久保田課長。

○久保田学務課長 学校保健会役員会につきましては、学校保健会という組織の中で役員が集まっての協議を行う場となっております。事務局として参加しておりますので、事務局まとめを内部資料として作成しているところでございます。

○野村委員 分かりました。そうすると、それぞれについてお伺いしたほうがいいということですね。

○久保田学務課長 本日の教育長報告の中でもご報告させていただきましたが、今回の役員会では、来年3月に発行する「みたかの学校保健だより」の執筆をしていただく分担を決定したり、来年の学校保健会での講演テーマを決定するという内容となっているところでございます。

○野村委員 分かりました。私の視点は、それぞれの個別具体的にということよりも、全体のこういう会や委員会是非常に多くございますから、それがちゃんと適切に運営されているかということは何らかの形で確認したり、関わらせていただけないかなと思ったものですから、こういう質問をさせていただきました。

以上です。

○松永教育長 ありがとうございます。

ほかにいかがですか。

三瓶委員。

○三瓶委員 大沢の里古民家体験学習は、毎回すごく魅力的なものをしているなと思うんですけども、参加されている方というのは結構多いんですかね。いつも決まったメンバーとか、そういう感じではなくて、満遍なく市民の方が結構参加されているようなイメージなんですか。

○松永教育長 八木課長。

○八木教育部参事 毎回募集を行いまして、定員はあるんですけども、募集も公開でしていますし、人数が多いときは抽せんにもなったりしますが、毎回募集を行って進めています。

○三瓶委員 結構、市内全体から皆さんいらっしゃってくださっている感じですか。

○八木教育部参事 アンケート等は取っているんですけども、どこかの地域に偏っていることはないというイメージがあるんですが、最終的な集計は、すみません、確認できていないものでして、ただ、アンケートのそれぞれの開催回を見ますと、地域がどこかに偏っているということはないという印象でございます。

○三瓶委員 分かりました。

○松永教育長 楽しみにしてシリーズで来られる方というのは結構いらっしゃるんですか。毎回のようになりたいな形で。

○八木教育部参事 アンケートでは個人的に誰が来ているかという情報を把握していない、そのような状況でございます。

○松永教育長 分かりました。よろしいでしょうか。

ほかにいかがですか。よろしいでしょうか。

それでは、以上をもちまして、教育長報告を終わります。

以上をもちまして、令和7年第1回教育委員会定例会を閉会いたします。ありがとうございました。

---

午後 3時05分 閉会